

EL TUROLENSE.

PERIÓDICO DE INTERESES MATERIALES.

DIRECTOR.—D. JOSÉ MARÍA UGUET.

La no devolución del periódico por los que lo reciben, indica que continúa su abono.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Teruel 1 m. s.	4 rs
Fuera 3 meses adelantados.	15
6 meses	30
12 id. id.	56

Se suscribe en Teruel.—En la Administración, calle de Alcañiz núm. 4, frente á San Miguel y en la Fonda de Fortea.

ANUNCIOS.

Para los suscritores, á 25 cént. de eral por línea. Para los que no lo sean, á medio real línea. Remitidos de interés particular 1 real línea. Defunciones y aniversarios, 10 rs.

LA SOCIEDAD Y LOS POBRES.

Sr. Director de EL TUROLENSE.

Muy señor mio y de mi aprecio: Satisfactorio ha sido para mí ver iniciada en su digno periódico la idea de socorrer la indigencia, evitando al transeunte por lo menos la molestia de llevar la mano al bolsillo en persecucion de una moneda de dos cuartos. Placentero me ha sido ver secundada esta idea por el respetable Sr. Garvayo; pero mucho mas grato me seria ver realizado ese pensamiento lleno de la dulce poesia con que está impregnada toda la ciencia moral. Sin embargo, aquello de *sublata causa tollitur effectus* ha traído á mi memoria algunas observaciones que formularé en las siguientes preguntas. ¿Es necesaria la pobreza? ¿se puede evitar ó corregir su causa? ¿se puede estirpar en los establecimientos de beneficencia?

Mil confusas ideas en tumultuoso tropel descenden desde mi imaginacion á mi pluma, luchando por ser las primeras en salir públicamente en defensa del desvalido; mas aunque siento no poderlas coordinar y establecer el método necesario para su mejor inteligencia, siento mas aún el temor que me asalta no solo de salirme del límite que esta cuestion me impone sino de no poder espresar con energia mis decantados pensamientos, que dedico en beneficio del pobre y de la clase proletaria.

Si damos una rápida ojeada por cada uno de los fenómenos que nos presenta la Naturaleza, vemos como ley inconcusa armonías perfectas producidas por fuerzas contrarias; este hecho singular reconocido des-

de el principio del mundo por los mejores filósofos, se ha observado y se observa no solo presidiendo á la formacion de nuestro planeta sino sirviendo de base á cuantos fenómenos conocemos tanto en el terreno de la física como en el centro de la sociedad; si pues esta la forma el hombre y por lo mismo ha de constituir un todo armónico, resultado de fuerzas iguales y contrarias, hemos de llamar á estas en sentido abstracto pobreza y riqueza. Estos dos elementos que la apreciacion comun admite, han estado en lucha constante disputándose sus derechos desde que hubo seres mas pobres y envidiosos de felicidad que nuestros primeros padres, cuando mas tarde hubieron plébeyos que soliviantando el yugo de los caballeros quisieron buscar la felicidad en el monte Sacro y cuando en los actuales tiempos la vida es una continua batalla que se libra contra el capital.

En épocas que las creencias religiosas estaban vírgenes; cuando el hombre se sentia verdaderamente poseido de aquella fé católica tan necesaria como conveniente para el ejercicio de cualquier obra caritativa, se conseguia esterminar ó por lo menos disminuir la pobreza, no tan solo con las casas ó sociedades que espontáneamente favorecian al necesitado sino por la caridad pública tan católicamente ejercida como justamente implorada.

Habia en aquellos tiempos como en estos de bueno y de malo, pero estaban mas florecientes los sentimientos de moral cristiana que aún desprovistos de su parte divina son indudable y racionalmente considerados los únicos que pueden hacer feliz al hombre en esta vida; pues

bien, contentos entonces cada cual con su posicion vivian unos bajo la férula del deber que tenian de amparar al infeliz y sumisos y obedientes otros á la voz del protector, por que sus trabajos venian á ser el camino que les habia de conducir á una eterna felicidad.

Vinieron sucesos á fin del siglo pasado en que las ideas seguian á remolque de pasiones violentas y en medio de aquel cataclismo reformador salieron como conciliadoras, hipócritas creencias que fueron usurpando el derecho de las buenas á los que contemplaban de mas ó menos lejos aquella escena de verdadera locura que hervia en medio del crater de las pasiones humanas; entonces acabaron las católicas convicciones que las madres inculcaban á sus hijuelos, desde entonces Sr. Director, una voz tenebrosa fué filtrando en aquellos seres que habian de formar la sociedad futura ideas de negacion; ideas materialistas, la falta de respeto, la igualdad universal y con estas maquiavélicas impresiones se rompió la hermosa cadena que nos ponía en comunicacion con el bien eterno, obligándonos á abandonar nuestro deber y á odiar el trabajo.

Como consecuencia de ésto, desaparecieron las condiciones morales que antes constituian el mérito de un hombre y erigiéndose en principio el sofisma de *tanto vales cuanto tienes*, son muchos muchísimos y no digo todos por no herir la susceptibilidad de unos pocos buenos, los que no se dediquen al negocio del lucro con escaso trabajo, hasta el extremo de creerse hoy de buena fe la aberracion de que la única ciencia del hombre en esta vida solo se reduce á comer sin trabajar.

El hombre en nuestros tiempos ha procurado comerciar desde con la idea de Dios, que tranquilamente dormía en el corazón de muchos pobres, hasta con el libertinaje más infame, inmundo y vil que repugnara aun á las bestias. Ahora bien, con todos estos precedentes ¿es de extrañar que agobiados muchos por una necesidad más ó menos ficticia vayan á explorar los buenos sentimientos de los que al dar una limosna quizá no siempre lo hagan con el sano fin de socorrer la desgracia? ¿que se va á remediar abriendo establecimientos benéficos? hasta cierto punto nada, dar á la mendicidad un carácter privado, evitar algún tanto la vagancia y aumentar el número de pobres con el estímulo de la subsistencia que les prestaría un asilo.

Al dar un óbolo á un desgraciado que no posee otra ciencia que la de envidiar propiedades ajenas, muchas veces procurándose las á costa de cualquier medio, ponemos en sus manos un arma de dos filos con uno de los cuales se hiere él ofendiendo por el otro á la sociedad; mas si antes que favorecerle de este modo se le hubiese instruido enseñándole sus deberes y demostrándole lo que vale la dignidad humana, no presenciáramos las escenas de esas gentes automáticas que teniendo por escuela el patio de una taberna, lo mismo se valen del puñal homicida ó revolucionario que del nombre de Dios por quien piden una limosna.

Otros pobres existen muy dignos de compasión y muy abundantes en nuestros días, que viajando por este mundo en un buque de mediana fortuna han ido á pique merced á las oleadas de la desgracia, y encontrándose sin medios de subsistencia recurren á la caridad pública que regularmente imploran de noche, ocultando su faz y su humillante posición entre las sombras. Pobres con levita cien veces más desgraciados que los que á todas horas pululan por las calles; viudas desgraciadas que envueltas en el negro manto de la miseria velan los paseos y calles á horas intempestivas, en las que el transeunte suele distinguir las por una blanca mano que asoma por entre las sombras de alguna pared. ¿Como es posible que estos seres desdichados puedan equipararse ni cobijarse bajo el mismo techo que viven otros cuya desgracia es por lo menos dudosa?

En este siglo se necesita mucha virtud para ser pobre; cuando se ve á uno sentado sobre su carroza derramando torrentes de oro y salpicando con el fango que sacude su caballo á otro que desgraciadamente llora en el arroyo; cuando uno lleva en pos de sus pasiones tesoros inmensos mientras otro arrastrándose á sus plantas solo oye improperios y blasfemias sin tener para nada en cuenta que este menesteroso es también un hombre..... me hace pensar de buen grado en la *elevación del cuarto estado*.

No quiero continuareneste asunto porque temo salirme de los límites que me he impuesto.

Finalmente para extirpar ó disminuir la pobreza, instrúyase á la clase proletaria, moralícese á la sociedad entera, favorézcase la agricultura, las artes, y el comercio y de este modo se conseguirían dentro de pocos años óptimos frutos. Entretanto ábranse si se quiere establecimientos de beneficencia, escítense la caridad de los buenos patrios, pero más que todo esto háganse por quien corresponda trabajos de alguna consideración, empléense esas manos muertas que hoy solo sirven para degradarse y degradarnos y puesto que á esta provincia nos referimos y en ella estamos, escitemos á nuestros representantes cerca del Gobierno para que abandonando el pasivo papel de oír y callar se esfuercen en conseguir las reformas tan necesarias como deseadas, al menos para enjugar las lágrimas de la indigencia en que yacen un tan considerable número de familias y si la débil voz de nuestros tribunos no forma eco en la Representación Nacional sabremos todos que se han interesado por las necesidades de esta abatida provincia, secundando con afán las justas exigencias del país.

Rubielos de Mora 3 de Mayo de 1879.

J. Mendez de Luna.

CRÓNICA GENERAL.

Ayer salieron de esta capital con dirección á Sagunto, los ingenieros representantes de una casa extranjera que están encargados de estudiar esta provincia en toda la zona á que puede interesar la construcción del ferrocarril de Calatayud-Teruel-Sagunto.

Segun noticias que hemos adquirido por conducto veracísimo, dichos señores hacen grandes elogios de nuestra riqueza minera y de los demás elementos que encierra este suelo, pro-

pios para desarrollar industrias grandemente productivas y que hasta hoy no han tomado carta de naturaleza en nuestra provincia.

Ayer por la mañana nevó en esta capital en gran abundancia.

La Diputación provincial ha terminado ya sus sesiones, que no han dejado de ofrecer incidentes que han servido en estos últimos días de materia de empeñadas polémicas.

Todo sea por amor de Dios.

Anteanoche se reunió la Junta gestora del ferrocarril Sagunto-Teruel-Calatayud, y despues de darse lectura de varias comunicaciones importantes, se nombró una comisión de su seno para ponerse en contacto con los señores ingenieros que han venido á tomar antecedentes relativos á la esprezada via.

Parece que se han reunido los propietarios de las fincas inmediatas al puente de la huerta nueva de esta ciudad, con el objeto de hacer vivas gestiones para que se recomponga el camino y se encauce convenientemente el rio en aquel sitio.

Efecto de los intensos y repetidos hielos de estas últimas noches, aseguran los labradores de toda esta comarca, que han perdido la cosecha de toda clase de frutas, habiendo padecido mucho también las hortalizas.

El domingo próximo á las 10 de la mañana, los alumnos de la Cátedra de Retórica, leerán sus respectivas disertaciones en este Instituto, haciendo el resumen el profesor Sr. Ozcariz.

El domingo anterior disertaron con elocuencia y erudición los Sres. Feced y Fernandez, distinguiéndose el señor Feced.

Uno de los delegados á la Convención monetaria en París, Mr. Williamson, calcula que la riqueza metálica del mundo asciende á 400 millones de libras, casi divisible por mitad de oro y plata, ó sean 750 millones libras en oro, ó 650 en plata.

Ha empezado á publicarse un nuevo periódico de avisos y noticias, titulado «La Gaceta de Tortosa», y que verá la luz pública en aquella población todos los domingos. Devolvemos por nuestra parte al nuevo colega el saludo que dirige á la prensa en general.

Ha circulado la noticia de que la duquesa de Montpensier tiene el propó-

sito de retirarse al convento de las Huelgas de Búrgos, para terminar allí su vida en el silencio y en la oración.

Nos parece de oportunidad, dice un periódico, llamar la atención del público para que se escriban claras las señas en los sobres de las cartas, pues hay muchas de las que se depositan en los buzones que no llevan sobre, y muchas más que lo llevan ininteligible.

La estadística oficial de las cartas quemadas en cinco años arroja un número de 800,000, que no pudieron llegar á su destino por culpa de los primeros interesados, como decimos en otro lugar.

Variedad é interés no menores que en los pasados números ofrece el último de la *Revista de Aragon*.

Su ameno sumario es el que á continuación transcribimos:

I.—*Crónica madrileña*, por D. José M. Matheu.

II.—*Estudios de Derecho administrativo. Algo sobre procedimiento*, por don Pablo de Leon.

III.—*Una visita al general Espartero* (conclusion), por D. Federico Madañaga.

IV.—*La Mecha. Narración marítima*, por Wilkie Collins.—Traducida expresamente del inglés (conclusion).

V.—*El dos de Mayo. El Quijote. La Esperanza. La caída de Luzbel* (sonetos), por D. Valentin Marin y Carbonell.

VI.—*Libros recibidos en esta redacción*.

VII.—*Espectáculos, miscelánea y anuncios*, en la cubierta.

Una casa inglesa del Cabo de Buena Esperanza acaba de enviar á Argel, para ser aclimatados, tres mil pajaros de una especie muy rara y completamente desconocida en aquella localidad.

Es una especie de codorniz, que persigue á todo trance la langosta, de la cual hace su exclusiva alimentación.

Segun los experimentos efectuados en el Cabo la aclimatación del pájaro de la langosta es fácil y prestará los mayores servicios á las regiones azotadas por la invasión de aquel insecto.

Segun datos estadísticos, el número de sordo-mudos que hay en España asciende á 9860. Las provincias en que mas abundan son. Oviedo, Lugo, Leon, Lérida, Orense, Gerona y Valencia.

El número de ciegos asciende á 17379, y las provincias donde mas abundan son: Valencia, Córdoba, Murcia, Sevilla, Cádiz, Almería, Alicante, Málaga, Coruña y Granada.

El establecimiento de los diez pues-

tos de pan, en Córdoba, ha obtenido un resultado muy satisfactorio: la buena calidad del pan y su bajo precio han obligado á los panaderos subvencionados por el ayuntamiento á amasar, para el segundo día de venta, doble cantidad de harina de la amasada para el primero.

La Biblioteca Enciclopédica Popular Ilustrada acaba de enriquecerse con otro libro más, y es el 11 de los que ha publicado, cuyo título es *Manual del Albañil*, por D. Ricardo Marcos y Bausá, Arquitecto de la Academia de Nobles Artes de San Fernando.

No es necesario esforzarse en demostrar la utilidad de esta obra, dada la escasez de libros originales, de carácter puramente práctico, que hay en España.

Desprovista de toda fórmula y cálculos teóricos, es un libro verdaderamente útil y necesario á los obreros dedicados al arte mecánico de la Albañilería, pues pone á su alcance de un modo claro y sencillo los fundamentos del oficio, así como las reglas precisas y razonadas que hasta ahora solo conocen por rutinarios é imperfectos aprendizajes.

Y no es solo el obrero y el Maestro de obras al que es útil este *Manual*, sino á los propietarios que en grande ó pequeña escala hacen obras de albañilería, por tratar en la primera parte del conocimiento de los materiales de construcción y las condiciones de bondad que deben reunir; en la segunda describe las herramientas y medios auxiliares del oficio; y en la tercera detalla las diversas obras de albañilería y el modo de ejecutarlas con la perfección necesaria para que resulten sólidas, útiles, bellas y económicas, condiciones fundamentales de las obras de este género.

El nombre del autor nos escusa todo elogio por ser tan conocido, no solo por su práctica en las obras, sino por las diversas publicaciones que dentro de la esfera de su profesión de Arquitecto han merecido lisonjero éxito.

La forma es elegantísima: un tomo de 240 páginas en 8.º, buen papel, clara impresión, ilustrado con una magnífica lámina litografiada en un pliego apaisado, conteniendo 95 figuras, completándolo una caprichosa cubierta al cromó.

No cesaremos de llamar la atención de nuestros lectores sobre dicha *Biblioteca*, tanto por su trascendental objeto, cuanto por el indisputable mérito de los libros, así como felicitar nuevamente al Señor Estrada por el acierto, inteligencia y actividad que despliega en el desarrollo de un pensamiento tan grandioso, cual es el de difundir los conocimientos útiles, poniéndolos al alcance de todas las fortunas.

Suscribiéndose á la *Biblioteca*, cada volumen cuesta *cuatro reales*, y los tomos sueltos se venden á *seis*.

Invitamos nuevamente á nuestros lectores á que se suscriban, dirigiendo el pedido á la Administración, ca-

lle del Doctor Fourquet, número 7, Madrid.

El Comisario de guerra de esta plaza.

Hace saber: Que debiendo procederse al arriendo de una casa con destino á Gobierno militar de la provincia en esta capital, se anuncia al público para conocimiento de las personas que quieran interesarse en la subasta que tendrá lugar el día 31 del actual en la Comisaria de guerra de esta plaza sita en la calle del Instituto núm. 1 donde se hallará de manifiesto el pliego de condiciones y modelo de proposición que han de regir en dicho acto.

Teruel 4 de Mayo de 1879.—Francisco Sanz.

Ha sido nombrado Canónigo Magistral de esta Catedral, D. Jacobo Navarro.

Sea enhorabuena.

Don José Torán Herreras, Alcalde Presidente del Excmo. Ayuntamiento constitucional de esta ciudad.

Hago saber: Que en vista de lo que se dispone por la proposición 2.ª de la Real orden de 31 de Diciembre de 1879, y publicados ya los locales designados para Colegios en las próximas elecciones municipales, resta tan solo publicarse que el número de concejales elegibles por esta ciudad es el de nueve, correspondiendo tres al Colegio del Almudí, dos al de estas Casas Consistoriales, dos al del Óvalo y uno á cada uno de los denominados Diputación y Arrabal, por haber sido elegidos en los mismos los señores concejales salientes.

Lo que por el presente se publica para conocimiento de los electores.

Teruel 6 de Mayo de 1879.—El Presidente, José Torán.—P. A. D. S. E.—Jesús Remon, Secretario.

VARIEDADES.

A la Primavera.

Anacreóntica traducida del griego en consonante español á imitación de Villégas por Ozcariz.

Ide pos earos fanentos—(griego.)

Mirad que en primavera las Gracias nos dan rosas, mirad que el mar no altera sus olas espumosas.

Y vá el ave flotante sobre agua cristalina, y vá la golondrina en pos de un sol radiante.

El campo con su gala sonríe al labrador, natura con amor sus dones le regala.

Olivos visten flores la vid toma color, racimos y primores del Báquico licor.

Victor Ozcariz.

SALUD Á TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Lóndres, la

REVALENTA ARABIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas náuseas, eruptos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, supresion, congestion, nervios, diabetes, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 90.000 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora Duquesa de Castleuart, del Duque de Pluskow, la Señora Marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor Catedrático Wurzer, etc., etc.

Núm. 49.842.—La señora Maria Joly de cincuenta años de un estreñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tós, espasmos, vientos, náuseas.—Núm. 46.270: señor Roberts de una consuncion pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 23 años.—Número 46.210: El Señor Doctor-médico Maatin, de una gastralgia é irritacion del estómago que eñ habian hecho vomitar de 15 á 18 veces al dia, durante ocho años.—Núm. 46.218: Coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 18.744: El doctor-médico Shorland, de hidropesia y estreñimiento.—Núm. 49.522: Sr. Balwin, del agotamiento el más completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de excesos de la inventud,

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes.

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs. 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Depósito en Teruel comercio de D. Roque Monleón y en casa de los boticarios y ultramarinos

DU BARRY y Compañía (Limited), calle de Valverde, núm. 1. Madrid.

Cultos.

SANTO DE HOY.—San Gregorio Nacianceno obispo.

En la iglesia de Religiosas de Santa Clara de esta ciudad se reza el Santo Rosario y visita á Ntra. Señora del Sagrado Corazon dando principio á las 6 de la tarde.

DEPÓSITO

administrativo municipal.

Precios á que se expenden los géneros existentes en dicho depósito.

	Pts.	Pts.
Aceite, arroba para fuera de la capital, á		15,
Arroz, id. id. id. de	5,87	7,
Jabon de Albalate, id. á		15,
Idem de Teruel, id. id. 14 y 1/2 á		15,
Aguardiente usual, cántaro á		6,50
Vino blanco, id. id.		6,
Vino comun, id. id. de 2		3,
Petróleo, la lata, id. á		11,

Teruel 8 de Mayo de 1879.—*Mariano Narbon.*

Precios del Almudí.

Trigo.—Chamorra superior, á 40 rs.
 Id. Chamorro, á 38 á 39 »
 Id. Candeal á 39 á 40 »
 Id. Jeja, de 35 á 36 »
 Id. Royo á 37 á 38 »
 Id. Morcacho de 26 á 28 »
 Id. Centeno, á 24 »
 Cebada, á 22 á 23 »
 Teruel 8 de Mayo de 1879.—*Juan Garzarán.*

SECCION DE ANUNCIOS.

AVISO AL PÚBLICO.

Se alquila una casa de campo con su corral, cuadra, pajar etc. contigua á la carretera de Teruel á Villastar, juntamente con quince ó mas fanegas de tierra huerta y diez yugadas de secano; todo en las inmediaciones de dicha casa. Darán razon en la calle de San Francisco de esta ciudad núm. 2.

Barato.

En la calle de los Amantes tienda de la viuda de Salvador se vende papel de basbas de Romani y de las mejores fábricas 4 reales mas barato en resma que en los demas establecimientos, para cartas desde 5 reales el 100 hasta 50, plumas de acero superiores de todas clases, magnífica tinta para escribir y sellar negra azul y violeta lacre de todos colores.

Liquidacion de cromos y estampas de todas clases á precios escesivamente baratos. Gafas de cristal de roca á 30 reales.

Aviso importante.

A los Señores Médicos, al clero los Dentistas, los Ingenieros y otras personas que desean obtener el diploma de Doctor ó de Licenciado de una Universidad extranjera dirigirse con carta certificada *Medicus*, 13 plaza del Rey, Jersey (Ingla-

terra) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad. 12—1

En casa de Miguel Trigos, de esta ciudad, se vende carbon de Tára, á tres ochavos libra.

VENTA.

Se vende una tartana, en buen uso; plaza de San Andrés, casa número 3, darán razon.

MOLINOS HARINEROS

SOBRE COLUMNA-TORRE DE FUNDICION, INCLUIDAS

Las muelas, el mecanismo, la plataforma y la cubierta

Sin soldaduras, engastes, ni puntos de apoyo exteriores.

FUNCIONANDO POR LA FUERZA HIDRÁULICA Ó POR ESTA Y LA MÁQUINA DE VAPOR REUNIDAS Ó SOLO POR LA MÁQUINA DE VAPOR.



La torre llega con su mecanismo completamente montado, se la coloca en el lugar que ha de ocupar y una hora despues de su llegada el molino puede ya funcionar y moler.

El molinero puede añadir tantas ruedas como quiera á las que antes poseia sin nuevos gastos de construccion y sin ningun genero de molestia.

Las muelas de calidad extra-superior, proceden de las mejores canteras de la Ferté-sous-Jouarre.

La Torre de fundicion tiene la ventaja de ser insensible á la humedad, al calor y á la sequia, que en los paises cálidos sobre todo, dislocan tan facilmente las armaduras en madera por bien montadas que esten. Estos cambios atmosféricos no ejercen ninguna influencia sobre nuestra Torre de fundicion ni sobre el mecanismo que ella soporta.

Se remiten gratis los prospectos con dibujos y esplicaciones detalladas.

J. HERMANN-LACHAPPELLE

144, Faubourg Poissonnière, Paris

BIBLIOTECA CIENTÍFICO-LITERARIA.

Con dicho título se ha constituido en Madrid una empresa que tiene por objeto el publicar las mejores obras escritas en todos los ramos de la humana cultura. Solo inspirados sus autores en el propósito de difundir los buenos libros, y sin idea de lucro, han podido vencer todos los obstáculos para ofrecer al alcance de toda clase de personas, por modestos que sean sus recursos, las publicaciones de la misma; contando, pues, con el concurso de todos los que se interesen por el progreso de las ciencias y de las letras en nuestra patria no dudan obtener un éxito feliz.

CONDICIONES EDITORIALES.

La Biblioteca Científico-Literaria se publica semanalmente por tomos de 150 á 160 páginas en 8.º francés, al precio de 2 rs. uno en toda España.

En Teruel se admiten pedidos y suscripciones en la Administracion de EL TUROLENSE, y el repartidor de este periódico repartirá tambien gratis semanalmente dichos libros.